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На буровом участке выс
ший результат —  1.490 по
гонных метров взрывных 
скважин — у бригады А . П. 
Курочкина. 1.253 погонных 
метра пробурила бригада 
Н. А . Васильева, 1.199 —
бригада Л . В. Чекалева.

На экскавации лидирует 
экипаж А . П. Попова — 
37.239 кубометров горной 
массы .

ЦЕХ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО

ТРАНСПОРТА
Выполнил свое обяза

тельство , принятое в честь 
X IX  съезда ВЛКСМ , комсо
мольско-молодежный эки
паж БелАЗа № 138 (В. Ни- 
колю к, С . Зайков, С . Ш ем я
кин). При плане пяти м еся
цев 370,7 тысячи тонно-ки
лометров водители уже 
имеют с начала года 426,6 
тысячи тонно-километров.

ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ
КОМПЛЕКС

За прошедшую неделю 
смена С . А . Голикова (опе
ратор В. П. Петрухина) про
дробила 181.200 тонн руды.

Коллектив участка сушки 
ж елезорудного  производст
ва выпустил за семидневку 
130.580 тонн железного 
концентрата. Наибольший 
вклад внесла смена В. В. 
Ш арантилова (оператор 
Е . К. Царькова) —  1.151 тон
ну сверх плана.

ПОДСОБНОЕ
ХОЗЯЙСТВО

Пятого мая коллектив 
агроцеха приступил к поле
вым работам. М еханизаторы 
внесли минеральные удоб
рения —  на площади 78 гек
таров —  1.750 тонн отходов 
апатитового производства и 
на 88 гектарах —  400 кг 
калийных удобрений, на 15 
гектарах аммиачной селит
рой подкормили озимую 
рожь, продолжаю т разрав
нивать органические удоб
рения на полях.

С  десятого мая механиза
торы начали дискование и 
провели его на 75 гектарах. 
А  звенья А . В. Сверчкова и 
Л . П. Горева сеют однолет. 
ние травы.

РЕМОНТНО
МЕХАНИЧЕСКИЙ

ЦЕХ
Гокарь Сергей Анатолье

вич Аниприев сегодня тру
дится в счет апреля 1983 
года.

ПЪЕДЕСТАЛ РАЙОНА
По итогам социалистиче

ского соревнования в пер
вом квартале бю ро райко
ма КП С С , исполком район
ного Совета народных д е
путатов и райком ВЛКСМ  
присудили переходящ ее 
Красное знамя коллективу 
обогатительного комплекса, 
переходящие вымпелы — 
коллективам теплоэлектро
централи и цеха подготовки 
производства, третье место 
— коллективу отдела рабо
чего снабжения Ковдорско- 
го ГОКа.
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Комсомольское сердце в груди

Они впереди

ф  Руда— уголь— транспорт— металл

ИТОГИ. 
ПЕРВОГО

Комитет ВЛКСМ  комби
ната подвел итоги социали
стического • соревнования за 
первый квартал. Первые 
места в своих группах за 
воевали комсомольские ор
ганизации рудника «Ж елез
ный» (секретарь Н. Губерн
ская), цеха технологическо
го транспорта (секретарь
A. Я куш ев), О РС а (секре
тарь Г. А ртемьева), ре- 
монтно - строительного це
ха (секретарь Л . Денисо
в а), подсобного хозяйства 
(секретарь Л. Хомякова),, 

цеха заводских лаборато
рий (секретарь Н. З ад о р о ж 
ная) и электроремонтного 
(секретарь Е. Груздева).

Среди комсомольско - мо
лодежных коллективов по
бедителями стали экипажи 
ЭКГ-8И № 12 (старший ма
шинист А. П. Попов, груп- 
комсорг С. Грачев), и 
БелА За № 138 (С. Зайков,
B. Николкж, С. Ш емякин), 
коллективы химлаборатории 
Ц ЗЛ  (руководитель В. Т. 
К акуевицкая, групкомсорг
C. Голубина), универмага 
«Ковдор» (руководитель 
Л . Г. Ткаченко, групкомсорг

Т. Больш акова) и маш ино
счетного бюро управления
(руководитель 3. С. С арки
сова, групкомсорг Н. Улья
нова).

Отмечена хорош ая работа 
комсомольско - молодежной 
буровой бригады А. И. Вер- 
тебного (групкомсорг И. Ве
селов), экипаж а БелА За
№  61 (бригадир В. А. М и
хайлов, групкомсорг Г.
Краснопирский), смены В. В. 
Ш уваевой с участка ф ло
тации (групкомсорг Н. Б у л 
кина).

Бюро райкома комсомола 
признало победителями ком
сомольские организации 
ОРС а, цехов заводских л а 
бораторий и электроремонт
ного, экипаж и ЭК Г-8 И №  12 
и БелА За № 138, коллекти
вы химлаборатории Ц ЗЛ  и 
универмага «Ковдор» и вы
шло с ходатайством перед 
бюро обкома В Л К С М  о при
своении всем четырем КМ К 
звания «Комсомольско - мо
лодежный коллектив имени 
XIX съезда ВЛКСМ ».

Л . НЕМКОВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  комбината.

Не раз в течение года в цехе КИПнА среди лучших 
по профессии называли имя Андрея Самсонова. Опыт
ный слесарь своевременно замечает и устраняет неис
правности в контрольно-измерительных приборах. Месяч
ные задания выполняет не ниже чем на 105 процентов. 
Самсонов активно участвует в жизни цеха и как спорт
смен, и как общественный инспектор по технике безопас
ности.

Портрет члена ВЛКСМ  слесаря КИПиА Андрея Ва
лентиновича Самсонова — на Галерее трудовой славы 
комбината.

Фото Л . Т ербы лева,

Охота... с деф ектоскопом
Р асскаж у о моем друге, 

товарищ е, коллеге — комсо
мольце Сергее Ухине, де- 
фектоскописте цеха техноло
гического транспорта.

Сергей Ухин был, можно 
сказать, зачинателем служ 
бы, к которой мы относим
ся. Пришел в цех — пред
ложили ему учиться дефек
тоскопии. На горнорудных 
предприятиях эта профессия 
тогда еще не получила 
широкого распространения. 
С развитием транспортных 
предприятий в горной про
мышленности она не могла 
не появиться, потому как  с 
помощью современных при
боров дефектоскопист мо
ж ет предупредить весьма 
коварные поломки, которые, 
'не будем скрывать, порой 
приводили нежелательным 
последствиям.

Инструменты, которыми

мы пользуемся, наше, так 
сказать, оруж ие — дефек
тоскопы УДМ -3 (ультра
звуковой дефектоскоп мо
дернизированный) и ДУК- 
66ПМ (этот — переносной, 
питается от аккум уляторов). 
Основной объект внимания 
—  реактивные штанги, ш а
ровые пальцы, рулевые тяги 
автомобилей БелАЗ-540 и 
548. Кроме дого, из других 
цехов иной раз просят что- 
нибудь прощупать, шестер
ни, например. Не отказы ва
ем. ,

Но главное, конечно, — 
проверка сварных швов ре
активных штаиг. Дефекты 
тут могут быть самые р аз
ные: ш лаковое включение в 
шве, непровары, трещины и 
прочее. Глядишь — снаруж и 
все чисто да гладко, а внут
ри иной раз такое творится... 
Д аж е  не верят. Сергей бе

рет ножовку, распилит 
вручную — тут тебе как на 
ладони и вся «история бо
лезни». Но скаж у, что това
рищу моему здорово верят. 
Стаж , как никак. Опыт. 
Около трех тысяч штанг 
проверил он в общей слож 
ности.

К огда-то мечтали мы с 
ним на охотоведов выучить
ся. Операторами - дефекто- 
скопистами стали. Тоже 
своего рода охота. И охота 
интересная. Это со стороны 
мож ет показаться: скука,
однообразие. Нет! Мы лю 
бим свою специальность — 
она увлекательная. (Впро
чем, в свободное время лю
бим и в лесу поохотиться. 
Отдых прекрасный).

Я очень рад за Сергей, 
что его выдвинули кандида
том в депутаты районного 
Совета по избирательному

округу №  4. И думаю, что 
главное обстоятельство, сы
гравш ее тут немаловажную  
роль, — принципиальность 
Сергея. Бы вает еще иногда, 
что какой-нибудь товарищ, 
возможно, по незнанию, н а
чнет упраш ивать, к приме
ру, не трогать, не снимать 
штангу. Д ескать, новехонь
кая, как  игрушечка. В таких 
случаях разговор краток: 
«Нет». И точка. К ак ж е ос
тавлять такую «игрушечку», 
если прозвучивание показа
ло, что она с изъяном?

Д епутатская работа тоже 
нелегка. Тем более, новому 
в этом деле человеку. Но, 
думаю, она по силам о ка
ж ется Сергею, потому как 
главное в его характере 
есть: принципиальность, чув
ство ответственности. Уве
рен, Сергей оправдает дове
рие товарищей.

' С. ЦАПИКОВ, 
оператор - дефектоско
пист ЦТТ.

К5АРТААА
Читатели нашей газеты 

знают, что коллектив Ков- 
дорского ГОКа с честью 
справился с обязательства
ми перед партнерами по 
межотраслевому соревнова
нию. Напомним: только в 
марте ковдорчане отправи
ли Череповецкому м етал
лургическому заводу сверх 
плана 45 тысяч тонн ж елез
ного концентрата. Качество 
его, как признали потреби
тели, хорош ее. Справился 
коллектив и с такими о с . 
новными показателями, как 
сверхплановая реализация 
продукции, повышение про
изводительности труда, сни
жение простоев вагонов под 
погрузкой.

Коллектив Оленегорского 
горно-обогатительного ком
бината с начала года рабо
тает с отставанием по р е а - . 
лизации продукции на 4,3 
процента, задолжал 101 ты . 
сячу тонн железного кон
центрата. О ленегорцы за 
три месяца завысили про
стои вагонов на 0,3 часа.

Коллектив производствен
ного объединения «Воркута
уголь» план трех месяцев 
по реализации углей превы
сил на 3.135 тысяч рублей. 
Задание по добыче выпол
нил на 98,2 процента. Д олг 
по отгрузке углей коксохи . 
микам составил за первый 
квартал 33,4 тысячи тонн.

Коллектив пикалевского 
объединения «Глинозем» 
по вине Октябрьской же
лезной дороги Череповцу 
не отгрузил 198 тысяч тонн 
флю сов.

Коллектив ленинградско
го объединения «Вторчер- 
мет» допустил отставание 
по отгрузке металлолома в 
Череповец —,,^8,3 тыс. т.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги не спра
вился с государственным 
планом погрузки за март и 
первый квартал, задолжав, 
соответственно, 1,58 мил
лиона и 3,6 миллиона тонн.
В том числе — оленегор
ский концентрат и пикалев- 
ские ф лю сы . Ж елезнодо
рожники допустили превы
шение простоя вагонов на 
станциях Оленья, Ковдор и 
Пикалево.

ф  Лидеры рабочей недели

Дворник ЖКУ  
Ковдорского ГОКа 
М. А. Кушниенко

По решению горисполкома, 
с 15 мая по 15 июля 1982 
года проводится двухмесяч
ник по благоустройству и
санитарной очистке города.

* * *
За  прошедшую неделю 

участок, который обслуж и
вает дворник Ж ЭУ-2 Мария 
Андреевна Кушниенко, при
знан наиболее ухоженным. 
Недавно М ария Андреевна 
вновь подтвердила звание 
ударника коммунистического 
труда.

* * *

— Мария Андреевна, ка
кие дома закреплены за  ва
ми?

— По улице Горняков 
пять и семь и улице Кирова 
— шестнадцать и двадцать.

— Рано приходится вста
вать?

— Иногда и в пять часов. 
А тан у пас рабочий день 
с семи утра. Вот подсохнет, 
после обеда еще выйду, под
мету.

— Как у вас, Мария Анд
реевна, складываю тся взаи

моотношения с жильцами? 
В Ж К У  мне рассказывали, 
что вы проводите с ними ин
структаж и по технике безо
пасности, помогаете органи
зовы вать субботники, собра
ния.

— Все нужно. Но и вся
кое тож е бывает. П одой
дешь, скаж еш ь — прислу
шиваются. Вот с пацанами 
труднее, аж  воевать прихо
дится. Ну что это в самом 
деле такое: идет этакий
оболтус , (иимо кладовок и 
заж ж енны е спички бросает. 
А неподалеку — гаражи. 
Слабоват контроль со сторо
ны родителей.

— А я скаж у, что, все-та
ки много на нашем участке 
таких проживающих, кото
рые не уваж аю т труд двор
ников, — вступает в разго
вор начальник ЖЭУ-2 А. Д. 
Гоглев. — Мусоровозки хо
дят по графику: нет, не по
терпят одной-двух минут — 
высыпают мусор на дорогу.

А тут ветер подует. Собаки, 
кошки... Н епорядок и на 
детских площ адках: пере
ростки все качели м еталли
ческие поломали. Зам ки на 
чердачных дверях обрывают. 
Стекла в подъездах бьют. 
А входные двери? К олос
сальные затраты  идут на 
текущий ремонт.

Д а и взрослые подчас не 
тот пример подают. В гар а
ж ах мини-рестораны по- 
устраивали. Водку пьют,
ругаются. У , некоторых и 
машин-то там нет. А мусору 
сколько после себя оставят! 
Нет, не в гараж е: вывалят 
за ворота, вот и делай, что 
хочешь. Н аказы вать за  та 
кие вещи нужно.

Убежден, только общи
ми усилиями мы можем
добиться порядка. Д ворни
ки одни ничего не сделают. 
М ало их, А жильцов на н а
шем участке — семь с поло
виной тысяч.

— Есть, конечно, очень

сознательные жильцы, — 
продолж ает М. А. Кушниен
ко. — Например, ветеран 
войны и труда Михаил И ва
нович Царюченко: ш такет.
ник подремонтирует, за де
ревьями приглядят, землицы 
хорошей подсыпит. Лю бит 
человек порядок.

— М ария Андреевна, вы 
подготовились к общ егород
скому субботнику, который 
состоится завтра?

— Конечно, есть и инстру
мент, и необходимые м ате
риалы. В первую очередь 
приведем в порядок пали
садники, детские площ адки. 
Надеюсь, жильцы моих до-"1 
мов не подведут. Кто на 
сможет выйти с утра, оста
вим урок на вечер.

Беседу вел
В. ГЕМ АКИН .

* * #
На снимке: дворник

ЖЭУ-2 Мария Андреевна 
Кушниенко.

Фото Л. Гербылева.

Завтра.—общегородской субботник!



ф Память

С в е т  П о б е д ы
7 мая во Дворце культуры чест

вовали ветеранов войны. Один 
за другим  поднимались они на 
сцену, получали грамоты , ценные 
подарки, денежные премии. Апло
дисментами встретил зал выступ
ление директора комбината А . И. 
Сухачева, который объявил, что 
отныне, по решению администра
ции, парткома, профкома и ко
митета ВЛКСМ , каж дому ветерану 
войны Ковдорского ГОКа, у хо д я , 
щ вму в отпуск, будет выплачи
ваться 50 рублей на лечение. Вот 
реальная забота о каждом из нас!

Торжественно встретили мы 9 
М ая. М итинг, возложение венков 
к братской могиле... Был и «Ф рон
товой огонек», на котором расска
зывали д р уг другу «о друзьях-то- 
варищах, об огнях-пожарищ ах», 
пели фронтовые песни, читали 
стихи о войне. И плясали!

Конечно, за праздники устали 
немного. Впрочем, об этом уже 
и не помним. В памяти — цветы, 
лица друзей , улыбки,

А . С Т Р А У М А Н И С , 
ответственный секретарь клу
ба «Фронтовой огонек».

* * «
7 мая председатель исполкома 

районного Совета Е. Б. Комаров 
вручил А. П. Страуманис и Н. Ф .
Шабановой дипломы и памятные 
медали Советского комитета ве
теранов войны, .которыми они 
награждены за большую работу 
по военно - патриотическому вос
питанию молодежи.

* * *
На снимке: шеренга ковдорчан 

— ветеранов Великой Отечествен
ной войны во время возложения 
венков к памятникам у братской 
могилы. Фото Л . Гербылева.

ф Деловой ответ

«Монумент» 
будет 

сдвинут
П редседатель группы на

родного контроля комбина
та Г. А. Овсянников в кри
тической корреспонденции 
«Монумент» поневоле» 
(«Р. К.» ог 15 января с. г.) 
заострил внимание на не
достатках в системе капи
тальных ремонтов экскава
торов. Ответы, которые по
ступили в редакцию, мы бы 
ли вынуждены поместить 
под общ им вопросительным 
заголовком  «К ак сдвинуть 
«монумент» («Р. К.» от 12 
марта t '.  г.). А все потому, 
что начальник ремонтно-ме
ханического цеха Ю. М. Ф о
фанов прислал ответ по де
лу, а начальник рудника 
«Ж елезный» В. Ф, Левочкин 
перепоручил подготовить от
вет труппе товарищ ей. И 
вместо ответа прислал от
писку. П риш лось редакции 
опять вернуться к  этому во
просу и попросить выступить 
в качестве арбитра главного 
механика комбината В. М. 
Х абарова:

— В корреспонденции 
«Монумент» поневоле» со
вершенно правильно заостре
но внимание не на отдель
ных дефектах, которые были 
допущены при капитальном 
ремонте экскаватора ЭКГ- 
8 И №  3, а на самом глав
ном — системе ремонтов, ко
торая, к сожалению , в на
стоящ ее время позволяет 
простаивать экскаваторам  в 
ремонте сверх нормативного 
времени.

13 апреля с. г. состоялось 
совещание с участием пред
ставителей ремонтнб-механи- 
ческого цеха, электроремонт- 
ного цеха и рудника «Ж елез
ный», то есть тех лиц, кото-

Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А
рые прямо заинтересованы, 
от которых зависит реше
ние вопроса по упорядоче
нию и совершенствованию 
системы ремонтов.

Итоги обсуж дения легли 
в основу м атериалов для 
постоянно действующего 
производственного совещ а
ния, заседание которого 
предполагается провести в 
текущ ем месяце.

На ПДПС в основном бу
дут  обсуж даться конкретные 
предложения по совершенст
вованию системы капиталь
ных ремонтов экскаваторов: 
это и частичное изменение 
комбинатовского положения 
об этих ремонтах, созда
ние комплексной брига
ды из слесарей по ремонту 
механической части, электро
монтажников и, конечно же, 
с участием на весь период 
ремонта старш его машиниста 
экскаватора. Кроме того, 
долж ен найти решение воп
рос создания или расш ире
ния существующей при элек- 
троремонтном цехе наладоч
ной группы.

Одним словом, все те со
ображ ения и предложения 
начальника ремонтно-меха
нического цеха Ю. М. Ф офа
нова, изложенные в его от
вете редакции и опублико
ванные 12 м арта с. г., долж 
ны найти практические ре
шения в ближайш ее время.

Совет 
самому

себе
П одряд в двух номерах 

«Рудного Ковдора», 9 и 16 
апреля, выступили водители 
цеха технологического тран
спорта В. Я. Субботин и 
С. Б. Нахушев. Сами н азва
ния их корреспонденций 
«Дорого» обходится деш ев
ле» и «Впереди Б елаА За — 
УАЗ» говорят о том, что оба 
водителя посвятили свои вы
ступления организационным 
недочетам. Проблемы, под
нятые рабкорами, тем более 
важны, что транспортники 
и весь комбинат готовятся 
сейчас к освоению 120-тон
ных самосвалов. И потери, 
к которым вроде бы при
выкли при эксплуатации 40- 
н 75-тонных машин обернут
ся очень весомыми цифрами. 
Тут все важ но — и струк
тура ремонтов, и организа
ция пересменок, питания во
дителей и так далее.

Авторы корреспонденций 
так  или иначе критиковали 
руководителей цеха техноло
гического транспорта. П ото
му редакция и обратилась

ф Вежливая отписка -
на ступеньку выше — к за 
местителю главного инжене
ра комбината по транспор
ту В. В. Левченко и началь
нику О Н О ТиЗа комбината 
В. С. Саркисову. Забегая 
вперед, скаж ем, что ответы 
ведущих специалистов р а з
нятся друг от друга, как  
благое пожелание от дельно
го предложения.

Констатирующую часть 
ответа транспортного отде
ла еще можно как-то при
нять: в ней приведены со
общения, что работники ЦТТ 
«направлялись в команди
ровки на Полтавский, Север
ный, Лебединский ГОКи с 
целью перенятия опыта р а 
боты технологического тран
спорта. В настоящ ее время 
элементы организации рабо
ты транспорта на этих 
ГОКах внедряются в ЦТТ».

Д алее  транспортный от
дел фиксирует: «...начальник 
смены долж ен быть полно
правным хозяином в смене. 
В ЦТТ для этого имеется 
все: 5 начальников смен в 
штатном расписании и срав
нительно новый автомобиль 
ГАЗ-53, оборудованный р а 
диостанцией (согласитесь, 
что по комфортабельности, 
скорости, экономичности, на
конец, грузовая машина все- 
таки уступает вездеходу — 
УАЗу, но не будем приди
раться).

В настоящ ее время реша
ется вопрос пересменки во
дителей в карьере, она бу
дет внедрена уж е во вто
ром полугодии... Что каса
ется дозаправки автомоби
лей непосредственно в карь
ере, то Белгородский авто
ремонтный завод включил в 
план 1982 года изготовле
ние двух топливозаправщ и
ков на базе автомобиля 
БелАЗ-540А для нашего 
комбината, но изготовление 
их задерж ивается из-за от
сутствия техдокумента
ции...».

(В скобках заметим, что 
на этой ж е полосе помещен 
ответ главного механика 
комбината В. М,. Хабарова. 
Тоже по непростому вопро
су — по организации ре
монтов экскаваторов и коор
динации усилий коллективов 
нескольких цехов. Сравните, 
главный механик говорит о 
конкретных путях, конкрет
ных организационных меро
приятиях, что призваны в 
корне изменить систему р а 
боты и поставить заслоны 
на путях потерь. Все пра
вильно, он, главный специа
лист, ответственен в первую 
голову за организационную 
сторону дела).

Не будем задерж ивать 
внимание читателя цитиро
ванием комментария на
чальника О Н О ТиЗа В. С. 
Саркисова. Он подробно 
проанализировал меры, 
предпринятые отделом с 
целью заставить работать 
на план каж ды й рубль зар 
платы ремонтников и води
телей. В частности, уж е с 
марта 1981 года тарифные 
ставки ремонтников повыше
ны в среднем на 18,4 про
цента, ремонтников в ЦТТ 
принимают теперь по высо
ким разрядам , они переве
дены на косвенно-сдельную 
оплату труда с прямой за 
висимостью от пробега а в 
тосамосвалов на линии. 
Д ействует в цехе и полож е
ние о дополнительном пре
мировании и т, д. И все это 
не могло не сказаться. В 
феврале и марте, когда цех 
технологического транспорта 
выполнил план но перевоз
ке горной массы, средняя 
заработная плата рабочих- 
ремонтников превысила 445 
рублей. ...В настоящее время 
ОНОТиЗ прорабатывает 
возможность и целесообраз
ность оплаты труда ремонт
ников по комплексным нор
мам.

Но ведь любое положение

о зарплате требует органи
зационного обоснования. 
Именно поэтому редакция и 
обратилась к заместителю 
главного инженера по тран
спорту —; началыш у тран
спортного отдела комбина
та. Кому еще, как  не ему 
совместно со специалистами 
ЦТТ просчитать целесооб
разность той или иной меры, 
внести конкретные предло
жения, настоять, наконец, на 
их внедрении. Та ж е  столо
вая на борту карьера. Трак- 
спортный отдел дал  более 
чем странное заключение, 
цитируем: «Что касается ор
ганизации круглосуточной 
работы столовой — слово 
ОРСу». Вот и все расчеты.

Кому пробивать техдоку
ментацию для бензоэаправ. 
щиков на базе БелА За, к о 
му и как позаботиться о пи
тании водителей, кому до
биться, чтоб начальники 
смен освободили бригадиров 
от лишних обязанностей и 
т. д. и т. п. — все это так и 
осталось не ясным.

Наверное, не отнимали бы 
время у читателей столь 
длинным пересказом редак
ционной переписки, если бы 
это был первый случай. На 
протяжении последних двух
трех лет на любой запрос, 
касающийся работы транс
портников, руководители 
транспортного отдела огра
ничиваются ответами сове
щ ательного характера.

Все понимаем, и что слож 
но, и что трудно, и что во
обще транспорт — это не 
такое простое дело. Но ведь 
нет ж е в штатном расписа
нии комбината должности 
советника по транспортным 
вопросам, Д вот долж ность 
начальника имеется...

ф Агрессивная отписка

Не те лавры
9 апреля сего года на

чальник участка ГСМ цеха 
подготовки производства 
В. А. Вервейко в критиче
ской заметке «Н егарантиро
ванные гарантии» рассказал 
о сложностях, которые при
ходится преодолевать кол
лективу по вине работни
ков «М еталлургмеханомон- 
таж а». Д анная субподряд
ная организация не сдерж а
ла слово, не ликвидировала 
в первом квартале огрехи 
на пусковом комплексе про
шлого года. И это несмотря 
на гарантийные обязатель
ства. Автор перечислил ос-
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1982 года

новиые пункты этих «нега
рантированных гарантий» и 
заметил, что рабочие назван
ного участка появлялись в 
первом квартале лишь на 
третьем резервуаре, на объ 
екте 1982 года. В то время, 
как  долги так  и остались 
неоплаченными.

К ак водится, редакция по
слала материал заинтересо
ванным инстанциям. З а  го
ды сущ ествования газеты 
разные приходили ответы на 
критические выступления. 
Но такой —  впервые. П ри
водим его полностью, даж е 
не прибегая к обычной кос- 
метнческой правке в смысле 
стилистики и грамматики:

«Н аш а монтирующая ор
ганизация выполняет работы 
в Ковдорском районе для 
которого печатным органом 
района является газета 
«Знамя пятилетки».

Ваша газета есть печат

ный орган Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната в котором я как руко
водитель не работаю .

Высказывать свои мнения 
на «реплики» работников 
комбината, тем более, что 
на страницах Вашей газеты 
печатают все кому, что взду
мается, без предваритель
ного уточнения фактов, а 
иногда просто безграмотную 
чушь (в  техническом плане) 
объяснять все это я не счи
таю  необходимостью.

С уважением, начальник 
Ковдорского участка «Ме- 
таллургмехан о м о н т а  ж  а»
А. М. ЛАВРОВ».

И СТИЛЬ, и слог, и суть 
ответа оставим на совести 
его автора. Хотя людям, 
без Стажа присутствия на 
строительных оперативках, 
слож но согласовать такую 
форму общения с элементар
ными этическими нормами.

В порядке единственного 
возражения, напомним толь
ко, что ответственный ра
ботник комбината написал

в газету комбината об огре
хах, оставленных работника
ми участка «М еталлургме- 
ханом онтаж а» на объекте, 
который строился по заказу 
комбината. Кстати сказать, 
львиная доля объектов, что 
вел, ведет и будет вести, 
как  руководитель, товарищ  
Л авров в Ковдорском рай
оне, строится по заказам  
Ковдорского ГОКа. В ос
новном, неплохо строили, о 
чем не раз рассказы вала н а
ша газета. В том числе н ус
тами самого начальника уча
стка Александра М ихайло
вича Л аврова. Если ж е он 
считает, что критические з а 
метки, касающиеся работы 
его и его подчиненных на 
о б ъ е к т а х  Ковдорского 
ГОКа, долж ны  появляться 
не на страницах многоти
ражки, а скаж ем, на страни
цах областных или цент
ральных изданий, то со
трудники «Рудного К овдо
ра» готовы довести до ве
дома постоянных авторов 
газеты  просьбу начальника

«М еталлургмехавомонтажа», 
Что ж е касается сути з а 

метки товарища В. А. Вер
вейко, отвечать на которую 
тов. Л авров «не считает не
обходимостью», то вот ком
ментарий заместителя на
чальника ОКСа комбината 
10. А. Бережного, который 
он написал по просьбе ре
дакции:

— Озабоченность началь
ника участка ГСМ В. А. 
Вервейко. высказанная в за 
метке «Негарантированные 
гарантии», вполне справед
лива. Всем ясно, что в де
кабре 1981 года, когда при
нимались мощности ГСМ, 
невозможно было произве
сти испытания мазутопрово- 
дов и пароспутников соглас
но СНиПу. При подписании 
акта Госкомиссии были д а 
ны гарантии инспекциям об 
окончании всех работ в объ
еме проекта в первом квар
тале 1982 года. Под этим ак
том есть и подпись тов. Л а в 
рова А. М. — за свой уча
сток работ. Но ведь, и это

тож е факт, в течение всего 
первого квартала большая 
часть коллектива участка 
форсировала монтажные р а 
боты в Мончегорске.

Понимая сложности и 
трудности коллектива (хотя 
и сложно согласиться с 
тем, что участок находил 
возможности заниматься з а 
делом и совершенно игно
рировал собственные гаран 
тии) руководители треста 
«Ковдорстрой» и комбината 
утвердили новый график 
окончания работ по ГСМ в 
мае-июне. Эти льготные сро
ки опять же говорят о том, 
что мы учли сложности уча
стка, что только в это время 
большая часть его работни
ков появилась в Ковдоре.

П убликуя данный ответ, 
редакция, в лице ее сотруд. 
ннков, и отдел капитально
го строителвства, в лице 
заместителя начальника, з а 
веряют читателей, что ф ак 
ты проверены и перепрове
рены. К ак это в «Рудном 
Ковдоре» и водится.

т



В блокнот пропагандиста  
и слушателя

После
перестройки

Завершается учебный год 
в системе политического 
просвещения. Уже можно 
подвести некоторые итоги, 
поговорить о том, как идео
логический актив комбина
та выполнял рекомендации 
и требования партии, изло
женные в постановлении 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
совершенствовании партий, 
ной учебы в свете решений 
X X V I съезда КПСС».

Преж де всего возросли 
требования к качеству по
дачи материалов, его ус
воению. В связи с этим на 
комбинате перестроили си
стему марксистско .  ленин. 
ского образования. Были 
сформированы и активно 
действую т 15 школ основ 
Марксизма - ленинизма, в 
которых обучаются 260 ком . 
мунистов, две школы науч
ного коммунизма и три тео . 
ретических семинара.

Секретари партбюро и 
парторганизаций помогли 
пропагандистам правильно 
воспринять нововведения. 
Все, что в начале года рас
писали на бумаге, подтвер
дилось в практических де
лах.

Слушатели школ основ 
марксизма .  ленинизма, 
имеющие среднее образо
вание, изучали две темы ; 
«Учение, преобразующее 
мир» и «Основы научного 
коммунизма». Коммунисты 
с высшим образованием в 
течение года усваивали «Ис
торический опыт КП СС».

Добросовестно и плодот
ворно работали все пропа. 
гандисты системы партий
ной учебы. Но особенно 
хочу отметить начальника 
участка гравитации А . М. 
Милованова и начальника 
участка взрывных работ 
рудника «Ж елезный» Е. Г. 
Петрова. Оба руководят 
школами научного комму
низма в своих коллективах. 
Вдумайтесь в название 
школы. Уж е оно само пред
определяет конечную цель 
занятий; помочь каж дому 
слушателю осмыслить са
мые сложные явления в на
шей жизни и формировать 
активную жизненную пози
цию.

Тщательно и серьезно го
то в я тс я  к каждой своей 
встрече со слушателями 
пропагандисты Ю . А . Ряза . 
нов (рудник «Ж елезный»), 
В. А . Вестернин и В. В. Лев
ченко (управление комбина
та), 3 . Н. Кульчицкий (цех 
технологического транспор
та), В. И. Кашкин (подсоб
ное хозяйство), И. П. Чепиль 
и А . П. Решетняк (обогати
тельный комплекс).

Бюро райкома партии 
провело своеобразный 
смотр пропагандистских 
кадров. И отрадно отме
тить, что все руководители 
партийных школ комбината 
были утверждены, отчислен
ных не оказалось.

С марта на обогатитель
ном комплексе функциони
рует базовая школа партий, 
ной учебы. Пропагандиста
ми утверждены И. П. Че
пиль, А . М. Милованов и 
А. П. Решетняк. Прошли три 
открытых занятия, не кото
рых присутствовали пропа. 
гандисты города и комби
ната, партийные и хозяйст
венные руководители. Э ф 
ф ект от таких занятий зна
чителен. Ведь куда интерес, 
нее самому послушать жи
вые, увлекательные дискус
сии по изучаемым темам,

т

ф 19 мая —  День рождения пионерской организации имени В. И. Ленина*
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увидеть заинтересованные 
лица слушателей, чем про
читать сухое описание опы
та работы пропагандиста 
(как это практиковалось 
раньше).

Ш кола на комплексе — 
это первая ласточка. В даль , 
нейшем базовые школы бу
д ут созданы в цехе техноло . 
гического транспорта и на 
руднике «Ж елезный». К со
жалению, руководители этих 
подразделений пока что не 
активно вникают в органи
зацию учебы, особенно в 
ЦТТ.

Если в системе марксист
ско .  ленинского образова
ния, как видим, дела обсто
ят неплохо, то экономиче
ская учеба, можно сказать, 
у  нас на положении пасын
ка.

В нынешнем году на ком . 
бинате созданы одиннад
цать школ «Экономной эко . 
номики», в них обучаются 
свыше 200 человек, есть 
среди них и коммунисты 
(в малочисленных цехах). 
Занятия проводят ответст
венные руководители, в о с . 
новном опять же коммуни
сты . Так почему же партбю . 
ро в некоторых подразде
лениях не уделяю т этим 
школам должного внимания, 
не считают их своим кров
ным делом?

Отчеты пропагандистов 
системы марксистско - ле
нинского образования вы
носятся в повестку заседа
ний партбюро или партий
ных собраний. Недавно, на
пример, коммунисты энер . 
гоцеха заслушали отчет про
пагандиста В. И. Кириллова, 
хорошее отметили и о не
достатках Не промолчали. 
Руководителей же школ 
«Экономная экономика» 
таким вниманием не балу
ют. Они у нас варятся в соб
ственном соку, довольству
ются только тем, что уда
ется почерпнуть в «Эконо
мической газете». А уж хо
рошо или плохо они эти со . 
веты реализую т — подска
зать некому.

С оздан на комбинате со
вет по экономическому об . 
разованию, но ощутимой 
пользы от него нет. А ведь 
ем у есть у кого перенять 
опыт организации работы. 
Хорошо налажена деятель
ность методического сове
та системы партийной уче
бы, возглавляет который 
Ф . Б. Кампель. Д аж е когда 
председатель отсутствует, 
методсовет активно работа
ет. Каждый из его членов 
знает, что он долж ен д е
лать, и выполняет свои обя . 
занности без подсказок и 
понуканий.

Правда, надо сказать, что 
сами руководители эконо
мических школ работали в 
полную силу, творчески, с 
инициативой, без сбоев. 
Спасибо им за это. Не по
лучая рекомендаций от 
своего совета, они не стес
няются обращ аться за по
мощью в кабинет полит
просвещения парткома. Го . 
товит для них подборки 
материалов по изучаемым 
темам и библиотека Двор
ца культуры .

Но этого явно недоста
точно для качественного 
улучшения работы школ 
«Экономная экономика». И 
в новом учебном году не
обходимо избавиться от 
всех перечисленных недоче. 
тов. Что вполне возможно, 
если все, кто причастен к 
этому важному делу, повер
нутся лицом к экономиче
ской учебе.

Т. САПРОНОВА, 
заведующая кабинетом 
политп р о с в е щ е н и я  
парткома Ковдорского 
ГОКа.

Пионер— 
всем 

р е б я т а м  

пример!
JB учебе

Пионер любит
свою Родину, Комму
нистическую партию
Советского Союза.
Он готовит себя к
вступлению в члены
ВЛКСМ.

(И з Законов юных
пионеров).

близ К андалакш и. Недавно 
получили от Анны Петровны 
телеграмму с поздравлением 
и благодарностью  за пода
рок. Мечтаем встретиться с 
Анной Петровной Кощиц, 
поговорить.

Ольга КАМАЕВА, 
председатель совета 

отряда имени Ю. А. Га
гарина.

0 •  щ

У друзей книги из школы № 1 забот много. З а  год да» 
вочки вернули к ж изни 570 книг.

Самыми лучшими своими помощницами библиотекарь 
В. А. Терехина назы вает Таню Иванову, Иру Викторчик 
и Л ену Ворончихину. Таня пионерка, а  Иру и Лену 
только что приняли в комсомол. Работа в библиотеке 
для них и общественное поручение, и увлечение.

Ф ото Н. Ганиевой.

го дома.
Ребята нашего класса и Л ариса ГАМ ИЛЬЯНОВА,

работники электроремонтно 
В друж ине имени А. В. го цеха большие друзья. 

Спекова 639 пионеров, из Ш ефы активно участвую т во 
них 281 пионер учится на всех сборах, приходят на 
четверки и пятерки, двена- собрания, на классные часы, 
дцать отличников. Все ребя- А еще шефы организовали 
та выполняют общественные У нас Ф °т9" 11 радиокруж ки.

книг для библиотеки детско- вой листок», вручили цветы
и памятные подарки. Часто 
навещ аю т меня пионеры На-

председатель совета 
отряда (4 класс «Б »).

В  вер н о сти

поручения. 348 пионеров за 
нимаются в 14 предметных 
круж ках, 260 — в спортив
ных секциях, 200 — в кр у ж . 
ках  художественной сам о
деятельности. 46 мальчиков 
и девочек учатся в музы
кальной и художественной 
ш колах.

350 пионеров сдали нормы 
ГТО.

Восемь пионерских отря
дов признаны правофланго
выми. В социалистическом

Андрей Д РА Ч  ЕВ,
председатель совета от
р яда  имени Толи Ш умо
ва.

В  тр у д е

Пионер чтит па
мять тех, кто отдал 
свою жизнь в борьбе 
за свободу и процве
тание Советской Ро
дины.

Пионер любит тру
диться и бережет на
родное добро.

Мы написали письма 
в школу, где учился пионер- 
герой, в музей города Ф ео
досии. Читаем книгу «Внтя 
Коробков — пионер-парти
зан».

Сейчас ребята из первого

таш а Сиякаева, Света Ш е- 
стопалова, Андрей Хлопьев, 
Сергей М аслов, Витя М ахо- 
та, Света Больш акова, Л е 
на Рогозникова. Всегда 
спросят, не нужно ли в чем 
помочь. Хорош ая растет сме
на.

М. ВЕТРОВ,
участник Великой Оте
чественной войны, ве
теран труда.

В д р у ж б е

Пионер дружит с 
детьми всех стран 
мира.

Трудовые десанты стали Р Ц Н
соревновании в честь 60-ле- у  нас уж е традицией. Ребя- звена готовят классный час К луб интернациональной 
тия Всесоюзной пионерской та работали в OPGe, тресте .а хлебе, выучили много сти. друж бы  объединяет 150 пио-

«Ковдорстрой», в цехах, кол- хов
Л ариса С И Д О РЕ Н К О , 
председатель совета от
ряда, борющегося 4 за 
право носить имя Вити 
Коробкова.

В школе проходила неде-

организации победил пио
нерский отряд имени Зои лективы которых над ними
Космодемьянской. шефствуют, участвовали в

(Из^ рапорта пионер- субботниках, благоустран-
ской дружины имени Вали школьную территорию.
А. В. С пекова). Пионеры собрали и сдали

4,5 тонны макулатуры, 30 
тонн металлолома, посади- 

ля русского языка. Ребята ли 470 деревьев, отремон- пионерский отряд ведет по- 
нз нашего отряда очень го- тировали 570 книг, изгото- исковую работу по плайам 
товились к  ней, вместе с вили и развесили 80 кор- школьного музея Зои Кос- 
классным руководителем мушек. А летом для ферм модемьянской. Мы прочи- 
Нелли Васильевной Устино- подсобного хозяйства со- талн 41 лекцию о героине 
вой написали доклады. Оля брали более 9 тонн травы, ребятам своей и других 

"  Н. КИСЕЛЕВА ,
старш ая вож атая шко
лы № 1.

неров. В ф еврале все ш коль
ники участвовали в Неделе 
мира. Ребята собрали 1.700 
подписей под письмом , про
теста, отправленным в брюс
сельскую ш таб-квартиру 
НАТО. В Фонд мира коллек- 

В течение четырех, лет наш тив школы №  1 перечислил
100 рублей.

(И з рапорта пионер
ской дружины имени 
А. В. С пекова).

Ш ирокова, Таня Ботвич и я 
читали доклады  в других 
классах школы. Л ена Сизо
ва и Андрей Голубев нари
совали веселые картинки к 
четверостишьям о правопи
сании некоторых слов. Н ата

Почти все пионеры ваше- 
школ, родителям. З а  эти го- го отряда переписываются с
ды в музее побывали около ребятами из ' Германской
1.500 человек. Мы провели Демократической Республи-
две школьные линейки, по- ки. А весь класс — с шестым
священные 40-летию подви- классом школы 'имени К ар.

Работники жилищно-ком- га Зои. Посадили аллею  в ла М аркса города Ш маль-
мунальногсуулравлення Ков- честь этой даты  (80 дере- кальдена.

Мы были организаторамиша Ю рлова сделала плакат дорского ГОКа ш ефствуют вьев). Оформляем альбом 
об ученых-лингвистах. Ей над нашим классом. Мы их истории музея.
помогали Галя Бахичева и любим. Всем отрядом ходи-
Р ая  Ш акурова. Неделя про 
шла очень интересно. 

Зарина О Л И Я РН И К , 
председатель совета от
ряда  имени Бориса 
Салиы. *

ли к ним на экскурсию, по
смотрели пилораму и сто
лярную  м астерскую ., А по
том мы пришли на суббот
ник и помогали шефам уби
рать территорию.

Стасик СОЛОГУБ, 
председатель совета от
ряда, борющегося за 
право носить имя Воло
ди Дубинина.

Таня К О ЗЕЛ ЬС К А Я , 
председатель совета от
ряда имени Зои Космо
демьянской.

* * *.
Накануне П раздника П о

беды я получил теплое пись
мо, в котором руководите
ли треста «Ковдорстрой», 
где я раньше работал, от 
имени коллектива строите
лей поздравили меня с 37-й

Недели мира в ш коле и з а 
няли первое место в конкур
се стихов. Провели линейку 
пятых и четвертых классов 
под девизом «Свободу Ан
тонио М айдане!*.

Света К О РЖ А Ч Е Н К О , 
председатель совета от
ряда, борющегося за 
право носить имя Алек
сандра М атросова.

Моего друга из Г Д Р  зовут

Мы подготовили беседу о 
первооткрывателе К овдор
ского железорудного место, 
рож дения Константине М и
хайловиче Кошице. Сначала * * * годовщиной Победы, побла- Харди Ехн. Он тож е учитсА
провели ее у себя в отряде, Мы — тимуровцы. Шефст- годарилн за добросовестный в пятом классе. Харди писал 
а потом еще в пяти классах, вуем над октябрятами 1 труд в мирное время. мне, что занимается в авиа-
Послали вдове К. М. Коши- класса «Б» и над малышами Не забываю т меня и пио- модельном круж ке, расска- 
ца книгу А. Синклинера «За- из детских садов «Олененок» неры школы №  1, ребята и зы вал о своем городе. На- 
писки разведчика», из кото- и «Елочка». Д л я  дош колят учителя школы №  3. Они ша переписка помогает мне 
рои мы узнали, что Кон- мы изготовили разные по- прислали поздравительные лучше узнать Германскую 
стантин Михайлович воевал делки. А еще собрали 80 открытки, выпустили «бое- Демократическую  Республи

ку, а ему — лучше узнать 
Советский Союз.

Таня ТУРУМ БЕТОВА, 
пионерка отряда, борю
щегося за право носить
имя Вити Коробкова.

* » *
Наши шефы — взрывники 

рудника «Ж елезный». Мы 
всегда ждем встреч .с ними. 
Н едавно вернулся из Б о л 
гарии Иван Никитович Бу- 
тянов и сразу  пришел к нам. 
Он рассказал, как  тепло и 
радушно принимали совет
ских людей болгары, что ин
тересного увидел в этой 
стране. Там уж е очень теп-

Пионеры школы № 1 шефствуют над всеми детскими садиками Ковдорского ГОКа. Никитович аажТна водном 
Ребята изготовили для малышей лопаточки, девочки шьют платья для кукол. велосипеде катался 4

Часто бывают у своих подшефных пионерки из отряда, борющегося за право но* Л ена КЛРАКК'ИНА
сить имя Александра М атросова. Они помогают воспитателям одевать малышей на пионерка птпп»» „1
прогулку, играют с ними в веселые подвижные игры. Фото Н. Ганиевой. 5 класса «Г».



Ф Конкуре •ф  Салют, пионерия!

Славься, 
советский 

народ
В  целях широкой пропа 

ганды  советской патриота 
ческой песни, повышения 
идейно-художественного ре. 
пертуара и исполнительско 
го  мастерства участников 
самодеятельных коллективов 
в  нашем районе проходит 
смотр-конкурс, посвященный 
60-летию образования СССР.

В конкурсе принимают 
участие коллективы худож е
ственной самодеятельности 
клубов, предприятий и ор 
ганизаций, учебных заведе
ний — хоры, вокальные и 
вокально-инструментальны е 

ансамбли, а такж е солисты- 
вокалисты. В репертуаре со 
ветская песенная классика, 
произведения, посвященные 
нашей Родине, революцион
ным и боевым традициям со
ветского народа, произведе
ния композиторов братских 
республик или обработки 
народных песен.

Уже состоялись выступле
ния отдельных сам одея
тельных коллективов на 
предприятиях, в организа
циях, общ ежитиях.

Итогам второго тура дан
ного смотра-конкурса будет 
посвящен районный конкурс
ный концерт, который прой
дет на сцене Д ворца куль
туры имени 50-летия О ктяб
ря в субботу, 16 мая. Н ача
ло концерта в 13.00.

Все коллективы — участ
ники смотра будут награж 
дены грамотами оргкомите
та, а коллективы, продемон
стрировавш ие высокий уро
вень культуры исполнения, 
примут участие в областном 
заклю чительном концерте. 
Их ж дут Дипломы, памят- 
ные призы, гастрольные по
ездки по области и за ее 
пределы. А. Б Е РЕ ЗИ Н А , 

председатель оргкоми
тете

ф  П р е д л а г а ю  "

Книги 
по заказу

В книжный магазин по
ступили планы выпуска ли
тературы  на 1983 год.

«Высшая школа» — план 
выпуска литературы для 
вузов и техникумов. Б удут 
переизданы 80 стабильных 
учебников и учебных посо
бий. Среди .учебников много 
литературы  по новейшим 
отраслям  знаний. П родол
ж ается  выпуск серий «Биб
лиотека преподавателя», 
«Библиотека филолога», 
«Библиотека историка» и 
другие.

«Высшая школа» — план 
выпуска литературы  для 
профтехобразования. Он 
вклю чает учебную литера
туру и плакаты  для м етал
лообрабаты ваю щ их, энерге. 
тических, строительных и 
других профессий. П лани
рую тся учебные пособия и 
справочники для подготов
ки рабочих определенных 
профессий.

Ю ридическая литература 
в 1983 году будет выпускать 
книги по актуальны м про
блемам Советского государ
ства и права, народного хо
зяйства, укрепления социа
листической законности и 
правопорядка, правовому 
воспитанию трудящ ихся. 
Часть книг, предусматри
ваемых в плане выпуска, 
предназначена для широких 
кругов населения, для тех, 
кто интересуется вопросами 
государства и права.

Л итературу по данным 
планам выпуска можно за 
казать в магазине.

Г. ПИРОГОВА, 
директор книжного ма
газина.

Ни д ш м  без лоясжса

Свердловск называю т 
сердцем Урала. Сюда в дни 
весенних каникул на Всерос
сийский слет активистов 
школьных музеев, посвящен
ный 60-летию образования 
СССР и 60-летию Всесоюз
ной пионерской организации, 
собрались ребята из мно
гих уголков нащей страны. 
Я тож е была участницей 
этого слета, представляла 
наш школьный музей В. В. 
М аяковского.

Слет прошел очень инте
ресно. Ребята рассказы вали 
о традициях и находках, 
знакомили с экспозициями 
своих музеев, в общем, де
лились опытом. И хотя уча
стников собралось много, 
каж дом у предоставили воз
мож ность выступить.

За  пять дней мы узнали и 
увидели очень много. Осмот
рели Свердловск. Побывали 
в замечательном; литератур
но-художественном музее 
Черемисской средней шко
лы РеЖевского района, в 
доме-музее Дмитрия Нарки- 
совича М амина-Сибиряка, 
которого называют певцом 
Урала, в доме П авла Пет
ровича Б аж ова - -  автора 
поэтических сказов об ураль
ских умельцах.

Эти дни сдружили нас 
всех, но пришло время 
расставаться. В городском 
Д ворце пионеров и ш коль
ников на торжественном 
закрытии слета мы обещ а
ли учиться еще лучше, ак
тивнее вести общественную 
работу, беречь и умнож ать 
все, что создано трудом 
отцов и матерей.

Ни дня без поиска! Ни 
дня без труда на пользу 
Родине!

О. БЕРЕЗИНА, 
член совета музея 
В. В. Маяковского 
школы № 1.

Н а в с т р е ч у
л е т у

Подготовку к пионерскому 
лету коллектив ремонтно- 
строительного цеха начал 
давно. В марте специалисты 
цеха съездили в Черномор 
ское, прикинули, что нужно 
построить, полремонтиро 
вать. Ведь это общ ая забо
та — сделать все, чтобы 
наши дети отдохнули в 
«Ковдорце» в хороших ус
ловиях, чтобы бытовые не
урядицы не огорчали их.

По распоряжению  дирек
ции комбината цех органи
зовал ремонт лагеря, ком ан
дировал в Черноморское 
бригады маляров-ш тукату- 
ров и плотников. Старшим 
с ними поехал энергичный, 
знающий специалист — н а
чальник участка А. П. Л ут- 
ченко.

Л агерный горн в срок 
возвестит о начале пионер
ского лета.

И. РИКО, 
секретарь партбюро ре- 
монтно .  строительного 
цеха.

ф  1962 год —  1982 год*
НА ФИНИШНОЙ 

ПРЯМОЙ
Н а ударном объекте К ов

дорского горно - обогати
тельного комбината — глав
ном корпусе — заканчива
ется монтаж  классификато
ров. Установлены все насо
сы и сейчас производится их 
обвязка. Строители в этом 
корпусе ведут кровельные 
и отделочные работы, уст
ройство полов.

В корпусах дробления 
идет ревизия оборудования. 
После 20 мая начнется его 
опробование на холостом 
ходу.

Приступили строители к 
благоустройству территории 
обогатительной фабрики.

Но на участках перегру
зочного узла №  2 и пере
грузочных бункеров работы 
отстаю т от график? на 20 
дней. З ад ер ж ал  участок 
«С тальм онтаж а». Не имея 
металла, он несвоевременно 
смонтировал металлокон
струкции и Сдал объекты 
строителям с опозданием.

Сроки поджимают, и на 
ударной стройке семилетки 
сегодня мобилизуют все си
лы.

Г. СИЛИН. 
(«Кировский рабочий»
№ 60 от 20 мая 1962 
года).

•ф  Делюсь

Отдых 
во время 
отдыха

Во ■ Д ворце культуры со
стоялся конкурсный вечер 
общ еж ития №  2 Ковдорско. 
го ГОКа. Честно признаться, 
я шел на этот вечер без осо
бой охоты, не надеялся уви
деть что-то особенное, инте
ресное для себя.. Просто, в 
общ ежитии ж ивут в основ
ном рабочие нашего цеха, и 
не пойти я не мог.

Но уж е с первых минут 
стало ясно, что ж алеть о 
Ьотеряннйй фрей^на не при
дётся. Открыл вечер води- 
тель Б елА За Н иколай Одно- 
очко и музыкальный руко
водитель из яслей-сада 
«Олененок» Т атьяна Д урав- 
ко. Уже это было приятным 
отступлением от традиции, 
обычно роль ведущего бе
рет на себя воспитатель.

Прекрасно подготовила 
свое выступление агитбрига
да на тему «Его величество 
рабочий класс», особо выде
лив достижения комбината 
за 20 лет. Чувствовалось — 
эти подтянутые парни гор
дятся тем, что являю тся час
тью рабочего класса.

Ребята, живущ ие в общ е
житии, умею т хорошо рабо

тать. Чуть ли не о каж дом  
из них рассказали ведущие, 
уместив в несколько стихот
ворных строк точную и ем
кую характеристику. Самое 
оригинальное было то, что 
они, передовые производст
венники, выступали сами, иг
рали, пели, танцевали,, чи
тали стихи, Общежитию 
ребята посвятили неболь
шие сценки, юморески, ш ут
ливые песни. Все это созда
вало светлое настроение.

Концерт окончен. Нас 
приглаш аю т в танцеваль
ный зал. И снова приятная 
неожиданность — в кр а
сочном оформлении зала  от
ражены  планы и д ела  кол
лектива комбината, Жизнь 
общ ежития. Открыто «бюро 
добрых услуг».

Ж ю ри по достоинству оце
нило выдумку и старатель
ность ребят: 68 баллбв из 
70 возможных.

Мне хочется поблагода
рить весь коллектив общ е
ж ития за  этот чудесный ве
чер. И  особенно тех, кто 
остался «за кадром»: заве
дующ ую общ ежитием Л . С. 
Огурцову, воспитателя Н. Н. 
К ачанову и кастелянш у 
В. С. К азакову.

Г. ЛЯПУСТИН, 
председатель цехкома 
цеха технологического 
транспорта.

ф  Рассказы у костра -

Не рассчитал
В мае как обычно лед на 

озерах становится рыхлым, 
ненадежным. Особенно в 
эту весну. Больш ое количе
ство воды скопилось на по
верхности льда почти на 
каж дом  озере. В таких слу- 
чаях лед как бы преет свер
ху и снизу, становится опас
ным для передвижения. 
Н уж но быть особенно вни
мательным и осторожным, 
чтобы избеж ать беды. Но 
без происшествий все равно 
не обходится.

— Эй друг! Ты чего тут 
разбегался, как по железной 
дороге. Или не видишь, что 
люди делом заняты. Рыбу 
зачем пугаешь? Здесь тебе 
не спортивная площ адка.

— Ты не ори, не дома.
— Значит, и дома не ори? 

Так по-твоему?
— Чего пристал, как  бан

ный лист.
— Слушай, рысак необъ

езженный. Я ж е тебя от 
дурного поступка удерж и
ваю. Костыли свои побереги 
для более подходящего мо
мента. Они у тебя, внжу, 
длинные, как у лося.

—Ослеп, что ли, я ж е весь 
мокрый. Вот бегаю, греюсь.

— А почему . мокрый?
— Провалился. Вон там, 

в устье речки.
— А куда провалился?
— В волу, куда еше?
— А-зачем? Ты что, пота*

рял там  чего?
— П росто не рассчитал.
— Чего не рассчитал?
—  Слушай, отвяж ись, и 

без тебя тошно.
— Замри, не перекались. 

А то слишком хрупкий бу. 
дешь.

— Я тебе что, неясно го
ворю?

— Конечно, нет. Я хочу, 
чтобы ты правду сказал. 
Молчишь? Тогда я тебе все 
объясню. Не рассчитал ты 
расход горючего, это раз. 
Д вигатель перегрел, тормоза 
подмочил, вот и впоролся, 
это два. Видишь вон на бе
регу дымок идет. Беги туда 
и грейся. Ры ба-то у тебя 
есть? Нет? Одна вода? К о
телок там найдешь. Усек те. 
перь? Кандыбай, бегун, чао!

Е. БОРОДИН, 
рабочий по благоуст
ройству жилищно-ком
мунального управле
ния.

"  #  Спорт

Три кубка
Три кубка выиграть в один 

день. Н е часто такое  бывает. 
Но по порядку. 9 мая сразу 
после митинга у Братской 
могилы был дан старт эста
феты, посвященной П р азд 
нику Победы. Остальные 
коллективы заранее готови
лись к соревнованиям. Тем 
приятнее отметать победу 
команды Ковдорского ГОКа. 
Во второй группе очень 
друж но и организованно вы
ступили спортсмены спец- 
СМУ, среди школ города 
— команда школы №  2.

9 м ая финишировали в 
спортзале школы №  2 со
ревнования по волейболу. 
Почта всем участникам при
ш лось играть в этот день 
сразу по два матча. Но и 
ж енская, и м уж ская ком ан
ды К овдорского ГО Ка з а 
воевали кубки, учрежденные 
в честь П раздника Победы. 
Лучшими игроками турнира 
стали представители комби
ната Н. Л удилина и В. Г ал 
кин.

Редактор Я. МАХ ЛИН,

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

15 и 16 мая — Танцеваль
ные вечера (20).

16 мая — Отчетный кон
церт-праздник «60-красно- 
галстучных лет» (11). Рай 
онный конкурсный концерт 
патриотической песни, посвя
щенный 60-летию СССР 
(13).

17 м ая — Н еделя пионер
ской славы. Встреча тиму
ровцев (17).

18 м ая — Концерт вокаль
но - инструментального ан 
самбля «Ветер» Вологодской 
филармонии (18-30, 21).

19 м ая — Городской пио
нерский праздник, концерт 
участников художественной 
самодеятельности Д ом а пио
неров и школьников (12).

20 мая — Лекторий об 
щественно . политических 
знаний для старш еклассни
ков (14-30).

21 мая — Вечер по проф
ориентации (19).

16 мая — «Эмиссар загра
ничного центра», в двух се
риях (17).

18 мая —«Дерзость» (16).
20 м ая — «Белый ворон» 

(19, 21).
21 мая — «Легенда о ста

ром маяке» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 мая — «Роковое 
путешествие» в двух сериях, 
(15 и 16-го; 12, 15, 18-15,
21; 14-го: 16, 18-30, 21).

17— 18 мая — «Незванный 
друг» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

19—23 мая —  «Три дня 
«Кондора», в двух сериях 
(1 9 -2 0 -го : 12, 18-15, 21;
21-го; 18-30, 21). «На ров
ном месте» (19—20-го: 14-30 
и 16). «А зори здесь тихие», 
в двух сериях (21-го: 14-30).

НА ЛЕТНЕЕ 
РАСПИСАНИЕ

Д А Л Ь Н Е Г О
С Л ЕД О В А Н И Я

С  17 мая вводится допол
нительный поезд № 79 Мур
манск — Адлер (21.14 — 
21.29). В скобках; прибы
тие в Кандалакшу и отправ
ление.

С 23 мая: № 15 Мурманск 
—Москва (2.05 — 2.20),
№ 49 Мурманск — Ленин
град (15.08 — 15.28), № 55 
Мурманск — Москва (4.50 
—5.05), № 75 Мурманск — 
Ленинград (6.09 — 6.24);

С 29 мая: № 363 Мур
манск — Новороссийск (6.42 
— 6.57).

С 4 июня: № 325 Мур
манск — Киев (22.58 —
23.13).

С 6 июня: № 369 Мур
манск — Одесса (18.33 — 
18.48).

ПРИМЕЧАНИЕ. С 17 мая 
вводятся два прямых вагона 
до Москвы (поезд № 181) и 
с 25 мая один вагон — до 
Ленинграда (поезд № 49).

П Р И Г О Р О Д Н Ы Е
С 8 мая в Кандалакшу и 

обратно ходят по два поез
да, утренний и вечерний.

Поезд № 6346 К андалакш а
— Ковдор отправляется в 
8.05, прибывает в 12.13.

Внимание! С 23 мая поезд 
№ 6347 Ковдор— К андалак
ша будет отправляться в 
16.46. Прибытие — в 20.35.

СТОП, ПОГОВОРИМ!
В субботу, 15 мая, в 11 

часов в малом зале Дворца 
культуры состоится собра
ние владельцев индивиду
ального автомототранспор- 
та. Собрание обсудит ряд 
вопросов, в том числе рас
пределение гаражей, их ре
гистрацию. Приглашаются 
все владельцы автомото- 
транспортных средств.

Г осавтоинспекция.

+
ПОЖ АЛУЙСТА, 
ИСПЫТЫВАЙТЕ 
ЗА  ГОРОДОМ

В магазин «Спорттовары» 
поступили в продаж у лодоч- 
ные моторы марок «Вихрь 
М», «Вихрь ЗОМ», «Привет- 
22»; лодки моторные марок 
«Воронеж», «К азанка»; л о д 
ки резиновые надувные 
одноместные м а р к и
«Стриж»; мотоциклы «Вос
ход-3», «Минск», И Ж -С порт; 
муж ские и женские велоси
педы складные и универ
сальные; мопеды «Р и га-11»,

+
И БУДИЛЬНИКИ 

— ТОЖЕ
Магазин «Подарки» се

годня, с 16 часов проводит 
выставку-продажу настоль
ных часов разных марок?

+
новости

С ДОСТАВКОЙ 
НА ДОМ

Открыта подписка на га
зеты и журналы на второе 
полугодие 1982 года.

Подписаться можно на асе 
центральные журналы и га
зеты без ограничения в сле
дующие сроки: 

на центральные журналы
— до 27 мая;

на центральные газеты — 
до 10 июня;

на областные газеты — до 
17 июня;

на местные газеты — до 
24 июня.

Ковдорское районное 
агентство «Союзпе
чать».

+
ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Ж К У  Ковдорского ГОКа 
для работы в общ еж итиях
— уборщицы. О клад 70 руб- 
лей. ^

З а  справками обращ аться: 
ул. Горняков, 22.

Администрация ЖКУ.
* # *

Отделу культуры райис
полкома на постоянную ра
боту — водитель УАЗа (со 
вторым классом), оклад  105 
рублей.

Справки по телефону 
7-18-51,

+
МОНЧЕГОРСК 
НА КОВДОР

Меняю однокомнатную благо
устроенную квартиру в центре 
города М ончегорска (второй 
этаж , площ адь 18,5 квадратны х 
метра) — на равноценную 
квартиру в Ковдоре.

О бращ аться после 18.00 во 
адресу ул. Слю дяная, д . 2, 
корп. 2, кв. 19. Тел. 7-18-49.
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